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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA – 19/12/2024 
 
Pauta:  

1. Retrospectiva das ações do Conselho em 2024 – Pontos positivos e negativos 

2. Projeção para ações em 2025 

3. Apresentação do Plano de Trabalho da Reforma do Banco de Alimentos Vila 

Maria – Aprovado na comissão executiva em 12/12/2024 para envio ao MDS. 

4. Projeto Consciência Cidadã – Obsanpa (apresentação do observatório) 

5. Solicitar para quem não faz parte do grupo de Whatsapp para compor o grupo. 

 
Participantes do Poder Público:  

Poder Público 

Alessandra Tonelli Tavora Secretaria Municipal de Cultura 

Adriana Matangrano Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente 

Luciana Quaresma de Freitas Secretaria Municipal de Gestão 

Luiza Ribeiro de Vasconcelos Santos Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania 

Bianca Lima  Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania 

Patricia Vieira Secretaria Municipal da Saúde 

Rosa de Almeida Afonso Secretaria Municipal da Saúde 

Aloisio Areias Bezerra da Silva Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Trabalho 

João Fernando Viana Rocha Secretaria Municipal de Subprefeituras 

Arlete Chikos Secretaria Municipal de Subprefeituras 

Maíra Cavalcanti Rocha Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social 

Aline Badures Secretaria Municipal de Cultura 

Mirian Furtado Quero Secretaria Municipal de Gestão 

Joseiane Alvarez dos Santos Gotardi Secretaria Municipal de Educação 

Christiane Guedes dos Santos Secretaria Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social 

Renata Belluzzo Borba Secretaria Municipal da Pessoa com Deficiência 

 
 
Participantes da Sociedade Civil:  

Sociedade Civil 

Márcia Alessandra dos Santos Franco - Somar Associação de Desenvolvimento Social 

Maria Aparecida Souza Costa Silva - Instituto Beneficente Mãe Zumira 

Selma de Freitas Silva - Fórum Paulista de Soberania, Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável  

Aparecida Santos - Sindicato do Comércio Varejista dos Feirantes de São Paulo 

Denise Meira Gonçalves Vilas Boas - SESC-SP 

Isabela Ferraz Davies - Missão Paz 
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Convidados (as): Vera Helena Lessa Vilela, Poliana Lisboa de Almeida, Larissa Moura, 
Ana Letícia Vieira Mariano, Jessica Vaz Franco, Vanuzia Teixeira, Maria das Graças 
Afonso Rosa, André Luzzi. 

 
 
RESUMO 
Às 9h:25min do dia 19 do mês de dezembro do ano de 2024, no endereço Rua Líbero 
Badaró, 119, 13º andar, com quórum de 47 pessoas, alcançando o quórum mínimo de 
50% +1 de membros votantes estabelecidas em Regimento Interno. Reuniram-se os 
Srs.(as) conselheiros (as) a fim de discutirem a pauta do dia. O Sr. Luis Felipe Casado 
Alcaniz, secretário executivo do Conselho, iniciou a reunião e passou a palavra para a 
presidenta do conselho Márcia. A presidenta se retratou da fala feita no lançamento do 
I Inquérito de Insan ocorrido dias antes, onde acrescentou que está no conselho para 
“somar” assim como nome da entidade na qual faz parte e atua em diversas pautas 
sociais. 
Em seguida, a ata da reunião ordinária de 21 de novembro de 2024, enviada 
previamente a todos componentes do conselho, foi colocada em votação para 
aprovação. Como não houve comentários, foi considerada aprovada. 
Nos informes da executiva, a conselheira Maria Paula pediu a palavra para informar 
que será definida uma coordenadora da executiva, e que o nome indicado é da 
Daniele, que ainda não havia chegada à reunião, e que a coordenação será definida nos 
próximos dias. A presidenta Márcia questionou se era necessário ter uma reunião da 
executiva para definição de pauta.  
A conselheira Daniele destacou que acha importante que existam essas reuniões para 
alinhamento de fala e dos componentes da executiva. O tema teve os comentários da 
Maria Paula e da Neusa concordando com as reuniões para criação de pauta e outros 

Daniele Custódio Gonçalves das Neves - Instituto Kairós Ética e Atuação Responsável 
Laura Perez Zapata Moreno - Grupo de Pesquisa em Promoção da Saúde e Segurança Alimentar e Nutricional da 
Faculdade de Saúde Pública da USP 

Paula Camargo - Grupo de Trabalho Questão Alimentar da Associação dos Geógrafos Brasileiros - Seção SP 

Letticia Rey - Instituto de Arquitetos do Brasil 

Simone Afonso da Silva - Comunidade Evangélica Baluarte da Verdade 

Laurita Roque - Sindicato dos Nutricionistas do Estado de São Paulo 

Solange Tavares da Silva Schenfeld - CEJAM - Centro de Estudos e Pesquisa "Dr. João Amorim"  

Beatriz Thomaz de Paula - ONG Banco de Alimentos 

Maria Paula De Albuquerque - CREN - Centro de Recuperação e Educação Nutricional 

Angélica Marques de Pina Freitas - Associação Paulista de Nutrição 

Marcionilia Nunes de Lima - Grupo de Articulação Para a Conquista da Moradia Para o Idoso da Capital - GARMIC 

Neusa de Fátima Moura - Conselho Regional de Nutricionistas - 3ª Região 

Sheila Araújo Costa - Sindicato dos Trabalhadores na Administração Pública e Autarquias do Município de São Paulo 

Eliane Nascimento dos Passos Neris - Associação da Hora Esporte Lazer Educativo Cultural 

Bruno Vicente Pimentel - Nzo Casa de Candomble Angola Tat'etu Lemba e Mam'Etu Dandalunda 

Rafaella Guimarães Moraes Camargo - Aliança pela Alimentação Adequada e Saudável 
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assuntos. O convidado André Luzzi destacou que um dos papéis da comissão executiva 
é coordenar os trabalhos do conselho, conforme consta no regimento. Isabela Ferraz 
destacou a importância dos grupos de trabalho e das comissões permanentes. A 
conselheira Angélica Freitas, representante da APAN destacou  que é importante que 
essas reuniões para integrar dos conselheiros para fortalecimento do Comusan. 
Depois o secretário executivo, Luís Felipe confirmou os nomes indicados para o 
Conselho Municipal Rural, que foram a Isabela Ferraz e Simone Afonso. A conselheira 
Selma questionou quando seria tratada a sua substituição de representação de sua 
entidade por André Luzzi, tratada nos pontos de pauta.  
Para encerrar os informes, foram confirmadas as datas das reuniões, seguindo os 
moldes da gestão passada, com as reuniões ordinárias sendo realizadas às terceiras 
quintas-feiras de cada mês. 
Do Obsanpa, não houve informes, mas André Luzzi trouxe informações sobre o 
funcionamento do Observatório. O conselheiro Bruno Vicente Pimentel - Tata Ria 

Nkisi Àifiji Adèlójí  questionou sobre a atuação do observatório e os poder de 
decisões que ele possui, sendo ligado ao COMUSAN.  
 
Pautas:  
Retrospectiva das ações do Conselho em 2024: O primeiro ponto de pauta teve um 
convite a ex-presidente, Vera Villela para fazer um balanço das ações do COMUSAN no 
ano de 2024. Vera, então, assumiu a palavra e pediu a ajuda de outros membros 
presentes que fizeram parte da última gestão. Ressaltou que o COMUSAN passou por 
mudanças de secretaria, mas ainda assim, conseguiu organizar a 8ª Conferência e as 
pré-conferências, bem como no 1º Inquérito de Segurança Alimentar e Nutricional, da 
Cidade com a ajuda de uma emenda parlamentar, lembrando-se da fala do André 
sobre o Obsanpa. Destacou que ainda é necessário reforçar a CAISAN, que é a Câmera 
Intersecretarial de Segurança Alimentar e elaborar o segundo Plano de Segurança 
Alimentar da Cidade. Complementando a fala da Vera, André disse que seria 
interessante fazer um planejamento prévio para mapear as ações necessárias, e 
destacou que há um planilha com todas as ações feitas na última gestão que a 
conselheira Isabela ajudou a criar. 
Apresentação do Plano de Trabalho da Reforma do Banco de Alimentos Vila Maria – 
Aprovado na comissão executiva em 12/12/2024 para envio ao MDS: Vanuzia 
apresentou todo o plano de trabalho da reforma do Banco de Alimentos, em parceria 
com o Ministério do Desenvolvimento Social. O Plano foi aprovado na reunião da 
executiva em 12/12/2024 e enviado ao Ministério para prosseguimento do trabalho. 
Como o prazo foi curto, a aprovação foi feita na reunião da executiva e formalizada 
nesta plenária. 
Solicitar para quem não faz parte do grupo de Whatsapp para compor o grupo: O 
Secretário Executivo, Luis Felipe, pediu para os conselheiros e conselheiras que não 
fazem parte do canal de comunicação via Whatsapp enviarem os números ou entrarem 
no grupo em que é feita a comunicação de forma mais rápida e eficiente. 
Projeto Consciência Cidadã – Obsanpa (apresentação do observatório): A convite do 
conselho e com a apresentação da conselheira Maria Paula, Larissa Moura do CREN, fez 
a apresentação do Projeto Consciência Cidadã que tem a parceria do Obsanpa, onde foi 
explicado todo o projeto que possui o recurso público advindo da Bancada Feminista 
no valor de R$ 200.000,00. 
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Em seguida, após questionamento da conselheira Angélica Freitas, representante da 
APAN coloca que a composição das comissões permanentes ficou para a reunião 
ordinária de janeiro.  
Foi colocado em votação a substituição da conselheira Selma por André Luzzi. Como 
não houve manifestações, foi aprovada a troca na representação da Aliança Pela 
Alimentação Adequada e Saudável, suplente do COMUSAN. Selma agradeceu a votação 
e se justificou indicando que acompanha o COMUSAN anteriormente e seu mandato 
foi prorrogado na diretoria da CRSANs, da qual faz parte. 

 
Encaminhamentos: 

 

1. N
. 

Descrição dos 
encaminhamentos  

Responsável Prazo  

2. 0
1 

Definir coordenação da 
Executiva 

Execut
iva 

Até 23/01/2025 

3. 0
2 

Definição das Comissões 
Permanentes e regionais 

Todos Até 
23/01/2025 

4. 0
3 

Leitura e apontamentos a 
respeito do regimento interno 
do COMUSAN para a próxima 
reunião. 

Todos Até 
23/01/2025 

 
 
Sendo o que havia para o momento, deu-se por encerrada a reunião às 11h:38min e, 
para constar, eu, Luís Felipe Casado Alcaniz, lavrei a presente ata, que após lida e 
aprovada, segue assinada por mim e pelos demais participantes.   
 
 
 
 

Márcia Alessandra dos Santos      Luís Felipe Casado Alcaniz 
Presidente do COMUSAN  Secretário-Executivo do COMUSAN 

 


